

**30-08-24 -- TRANSCRIPCIÓN DEL MENSAJE DE LA GOBERNADORA MARU CAMPOS, EN EL NADBank SUMMIT 2024 INNOVACIÓN PARA LA SOSTENIBILIDAD DE LA REGIÓN FRONTERIZA MÉXICO-EEUU.**

Uno de los temas más presentes en el Gobierno que tengo el honor de encabezar, es sin duda, la infraestructura hidráulica. Considero que, a nivel político y moral hay pocas cosas tan fundamentales como dotar a la población de servicios vitales, y uno de ellos es el acceso al agua potable.

Como Gobierno hemos llevado agua potable y drenaje a más de 170 mil personas que no contaban con el servicio. Y en el caso específico de Ciudad Juárez, con apoyo del NADBank, realizamos una inversión histórica, la cual nos ha generado que más de 100 mil familias en Ciudad Juárez hayan sido beneficiadas, ya sea con rehabilitaciones, con mejoras para eficientar el servicio, o accediendo por primera vez en su vida, después de 20, 30 años, a agua potable y a drenaje.

Todos los proyectos realizados de la mano con esta institución han llegado a buen término y están contribuyendo de manera significativa, para disminuir otra vez, esas brechas de desigualdad en la frontera, que nos duelen como chihuahuenses y que nos duele a lo que llamamos hoy en día y que somos un Gobierno humanista, un Gobierno que respeta la inminente dignidad de la persona humana, y que por eso nos preocupa que carezcan de estos servicios tan básicos como es el agua potable para vivir.

En el Gobierno del Estado esperamos concretar más inversiones de esta naturaleza. Y justamente, estamos trabajando con el NADBank en una inversión para llevar agua potable a "Los Kilómetros", que es una región o la región más vulnerable de Ciudad Juárez.

Así también, estamos avanzando con la entrega de créditos vinculados a la sostenibilidad, para que empresarios y productores chihuahuenses puedan mudar a procesos más amigables con el medio ambiente y sobre todo, con menos impacto en la huella de carbono.

Quiero añadir también que en el actual Gobierno del Estado, somos muy conscientes de la importancia de mantener finanzas sanas, transparencia, rendición de cuentas y ser responsables en el manejo de los recursos públicos.

Quiero decirles que este Gobierno del Estado ha destacado también por las calificadoras crediticias internacionales, pues recibimos el estado con la mayor deuda per cápita del país y hoy en día podemos decir, que como el niño de educación básica que no logra salir de una calificación de menos 6, bueno, así se encontraba el estado de Chihuahua. Hoy en día podemos decir orgullosamente, ya tenemos una calificación A-, pero es una buena calificación ya la A por las calificadoras Fitch Ratings y HR Ratings.

Y por supuesto, NADBank ha mostrado interés y cercanía para apoyar al Estado de Chihuahua a seguir sanando su situación de rezago y un gran costo, de no haber hecho en materia de política pública, de manera que en un futuro podamos disminuir índices de pobreza de manera significativa.

Quiero expresar mi gratitud y admiración por esta importante institución, y quiero extenderles mi voluntad y de todo el equipo de Gobierno del Estado, de seguir trabajando con ustedes, en corresponsabilidad para atender nuestra querida comunidad binacional.

Pueden tener la confianza de que las inversiones que llegan al estado de Chihuahua siempre se traducen con transparencia, en un cambio positivo para los chihuahuenses, especialmente para quienes viven con mayor necesidad.

Y antes de terminar, quisiera compartir con ustedes una reflexión que pudiese ser un poco disruptiva para este foro, pero creo que si no hago esta reflexión me quedaré con las ganas de decirlo toda la vida, pero además creo que es el gran paraguas que nos alberga a todos para poder desarrollar los que proyectos que tenemos a mediano y a largo plazo.

Me refiero a que vivimos tiempos complejos para la democracia. En todo el mundo se alzan discursos que prometen soluciones fáciles a problemas complejos. Soluciones que pueden aparentar efectividad, pero que se ejecutan a partir de la destrucción de instituciones que se construyeron durante siglos.

Es momento de comprender que el desarrollo económico y la protección a las instituciones no corren por caminos distintos, sino todo lo contrario; forman parte de una visión común, pues son una aspiración de vida.

Los ideales de la política liberal condujeron al mundo occidental para creer en la posibilidad, de que cada persona puede vivir una vida libre, en armonía, con garantías y derechos, sin la tiranía de la concentración de poder.

Nuestra economía, nuestro pensamiento, se sostiene sobre esas garantías y sobre el Estado de Derecho que emana de la ley.

Todos estos logros y todos objetivos económicos de los que he hecho mención, así como los proyectos de infraestructura que tenemos en puerta y que estamos aquí analizando y debatiendo, sólo pueden llegar a buen puerto si defendemos la institucionalidad sobre la cual se fundamenta la democracia.

Y a su vez, la democracia sólo es posible en un mundo en el que hay un acceso equitativo a una vida digna, pues la desigualdad, esa desigualdad que nos ayuda hoy en día NADBank a combatir, es el caldo de cultivo de todo discurso antidemocrático. Tenemos que combatir la desesperanza, tenemos que derrotar la idea de que no hay un futuro mejor hacia adelante.

Tenemos que derribar el mito de que la única alternativa que queda es destruir a las instituciones que le dan sentido a la economía y a todas las actividades humanas. Los proyectos que llevamos a cabo con NADBank, son proyectos que llevan esperanza, son proyectos que nos ayudan a hacerle frente a las carencias que causan dolor de las personas. Y son proyectos que nos permiten mirar de frente a la ciudadanía y decirles: hay esperanza, hay futuro, sigamos caminando juntos.

En ese sentido, la alianza con NADBank resulta clave para alentar la democracia, pues con obra pública, con infraestructura, con orden y con un buen panorama económico, forjamos una idea de futuro viable para la comunidad binacional y para ambas naciones.

Finalmente quiero invitarlos a que permanezcamos en unidad y colaboración, que todos aquellos quienes creemos en la democracia y en la institucionalidad, siempre que los discursos divisorios han amenazado, pensemos en que el antídoto evidente ha sido la unidad de quienes comparten el ideal de la libertad.

Y sí, compartimos una frontera compleja, sumamente compleja, pero también sumamente dinámica, y generosa, y con grandes oportunidades. Como comunidad Binacional de América del Norte, tenemos un llamado de la historia para construir juntos una historia de éxito en desarrollo y prosperidad. Y de esa manera, poner el ejemplo al mundo de que la democracia y la libertad es el camino correcto.

Quiero decirles que todos ustedes, por su puesto NADBANK en materia de reciprocidad, cuentan con el Estado de Chihuahua para hacer este sueño realidad, y nosotros sabemos que contamos con NADBank para acompañarnos en esta gran misión.

Les agradezco de nuevo el honor de la invitación y por su puesto una servidora, Gobierno del Estado, su equipo, gracias a Ulises, secretario de Innovación y Desarrollo Económico, y a todo su equipo, por mostrar una gran cara del estado de Chihuahua.

¡A sus órdenes! ¡Muchas gracias!